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农历癸卯年十月廿一
新华社曼谷12月2日电 《习近

平谈治国理政》第二卷泰文版推介会
日前在泰国国家发展管理学院举行，
中泰两国各界代表120余人与会。

泰国副总理兼商务部长普坦·威
乍耶猜在推介会上表示，习近平主
席的治国理政思想为推动人类社会
进步作出巨大贡献，相信《习近平
谈治国理政》第二卷泰文版的发行

将进一步促进泰中两国治国理政经
验的互学互鉴。

中国外文局副局长刘大为在推
介会上表示，期待《习近平谈治国
理政》第二卷泰文版的翻译出版能
为泰国读者提供思想启迪，希望两
国不断丰富“中泰一家亲”的时代
内涵，为谱写全面战略合作伙伴新
篇章、携手共建中泰命运共同体汇

聚智慧与力量。
中国驻泰国大使韩志强在致辞中

表示，《习近平谈治国理政》泰文版
将成为泰国读者了解中国道路的窗
口，是读懂中国智慧的钥匙，是中泰
互信互利、共同进步的连心锁，将为
推动构建中泰命运共同体提供丰富的
思想和理论基础。

（下转第三版）

《《习近平谈治国理政习近平谈治国理政》》第二卷第二卷
泰文版推介会在泰国举行泰文版推介会在泰国举行

据新华社北京12月2日电 12月 2
日，国家主席习近平向2023年“读懂中
国”国际会议（广州）致贺信。

习近平表示，当前，世界经济复苏
乏力，地缘冲突不断加剧，人类又一次
站在历史的十字路口，我们更需要携手
应对各种全球性挑战、促进全球共同发
展、增进全人类福祉。

习近平指出，读懂中国，关键要
读懂中国式现代化。今天，中国正在
以中国式现代化全面推进强国建设、
民族复兴伟业，推动构建人类命运共
同体，中国的前途命运和人类的前途
命运紧密联系在一起。我们坚持以高
水平开放促进高质量发展，持续打造
市场化、法治化、国际化营商环境，

稳步扩大规则、规制、管理、标准等
制度型开放。我们坚定不移致力于扩
大同各国利益的汇合点，不断以中
国新发展为世界带来新动力、新机
遇。中国期待同各国携手努力，实现
和平发展、互利合作、共同繁荣的世
界现代化。希望与会嘉宾为促进中国
与世界交流合作、实现共同发展繁

荣、推动构建人类命运共同体贡献力
量。

“读懂中国”国际会议由中国国家
创新与发展战略研究会、中国人民外交
学会、广东省人民政府联合主办，2日
在广州开幕，主题为“百年变局下的中
国新作为——扩大利益汇合点，构建命
运共同体”。
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读懂中国读懂中国，，关键要读懂中国式现代化关键要读懂中国式现代化 小事小节是一面镜子，里面有作风建设的
“大文章”。

习近平总书记上世纪80年代在正定工作期
间，针对当时刚冒头的吃喝风，督促县里作出
一系列具体可行的规定。机关干部、事业单位
干部不准用公款吃喝，单位之间也不准互相宴
请。客商来了可以招待，上四菜一汤，以当地
小吃为主，不准上高档菜，不准上烟酒。在他的
倡导下，接待来客主要是荞面扒糕、猪头肉、缸
炉烧饼和馄饨，都是当地的特色，物美价廉。

菜单里面看作风。生活上艰苦朴素，是习
近平总书记始终不变的坚守。在正定工作时，
他和大家一起拿着饭盆去食堂排队打饭，一起
蹲在树下吃饭聊天。在福建宁德工作期间，他
同样节俭务实，平时就在地委食堂里排队凭饭
票打饭吃。后勤部门多次提出要给他开小灶，
都被他拒绝了。党的十八大之后，习近平总书
记赴广东考察工作时吃自助餐，来河北调研时
吃大盆菜，回梁家河看望乡亲们时和大家一起
吃荞麦饸饹、油馍馍、麻汤饭……一餐一饭、
一点一滴，彰显着一名共产党人节俭朴素的好
作风。

“历览前贤国与家，成由勤俭败由奢。”党
的作风关系党的形象，关系人心向背，关系党
和国家的生死存亡。1940 年，爱国华侨陈嘉
庚在重庆和延安各吃了一顿饭。在重庆，国民
党接待他专门列支的费用可以买800头牛，他
感到如鲠在喉。在延安，毛泽东请他吃饭，窑
洞前一张小方桌上，摆的是毛泽东自己种的大
白菜和豆角，最讲究的菜不过是一碗鸡汤。一
奢一俭，让陈嘉庚断定“国民党必败、共产党
必胜”。小小的饭碗里，盛着一个政党艰苦奋
斗的政治本色。

时代在发展，社会在进步，如今我们早已
告别了吃糠咽菜的物质匮乏。但共产党人对待
生活的朴素态度，却依然需要传承和弘扬。在
正定工作时，习近平所用的深绿色的军被经过
多年浆洗，已颜色泛白，而且缀满“补丁”；
办公室就是宿舍，一桌，一椅，一书橱，两个
凳子支起一块木板当床铺，加上脸盆架、暖水
瓶，便是全部家当。习近平当时为什么能够感
召、引领正定干部群众，这样的优良作风和思
想境界，就是最有说服力的答案。

生活奢靡助长不正之风，耽误干事创业。食不厌精、脍不厌
细，醉生梦死之际，初心和志向难免抛于脑后，热情和拼劲就会
消弭于无形。在吃喝等小节上把关严一点，纠正的是歪风邪气，
促进的是党和人民事业。到正定工作不久，习近平就以敏锐的政
治眼光，观察和分析一些党员干部中出现的贪图安逸、纪律松
弛、精神不振、作风漂浮等现象，并下定决心“刹住新的不正之
风”。1983年12月，他亲自主持制定的《中共正定县委关于改进
领导作风的几项规定》印发，一共六条内容，被称为“六项规
定”。“六项规定”找准了当时突出的作风积弊，正定县党员干部
作风为之一变，为正定经济起飞奠定了坚实基础。

第二批主题教育直面基层和群众，同群众的联系更直接、更
紧密。党员干部能不能做到廉洁奉公树立新风，群众看在眼里、
记在心里。“四菜一汤”里蕴含着的朴素节约“味道”，值得广大
党员干部认真品一品。
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河北日报讯（记者袁铮）着力加强
耐盐碱作物新品种研发、着力发展旱碱
麦精深加工……第二批主题教育开展以
来，沧州市坚持把学深悟透习近平新时
代中国特色社会主义思想与学习贯彻习近
平总书记视察河北重要讲话精神结合起
来，引导全市农业技术人员深入农业生产
一线，以理论学习为引领，以调查研究为
抓手，发现问题、解决问题，总结提炼
盐碱地综合利用的工作重点，探索盐碱
地特色产业振兴的新方法、新路径。

“袁书记，真是天降喜雨，咱地里
的土壤墒情基本达到小麦播种需要
了。”11月 5日，沧州市沧县迎来一轮
降水过程。县农业农村局高级农艺师张
明军连忙约上南堤村党总支书记袁振
强，一同到村合作社的3000亩盐碱地现
场察看。

近年来，南堤村在盐碱地上发展水
稻种植，走出了盐碱地特色产业发展新

路子。今年，他们探索实行“稻麦两
茬”种植模式，进一步增加盐碱地产
出。

11月 1日，地里的水稻开镰收割。
但在享受丰收喜悦的同时，一连串的问
题萦绕在袁振强脑海里：最适合这片农
田的旱碱麦品种是什么？播种技术要点
有哪些？解决这些问题，他首先想到了
张明军。

张明军是南堤村的“常客”。第二
批主题教育开展以来，他进村调研的次
数更多了，为解决这类问题出谋划策。

“建议咱这试种高产、稳产、抗逆
性强的‘捷麦19’等旱碱麦品种。种植
过程中一定要进行种子包衣和药剂拌
种，有效控制土传、种传病害以及地下
害虫、穗前蚜虫危害。”11月 5日，张
明军站在地头现场答疑。他表示，作为
农技人员，走在田间地头调查研究、解
决问题是常态，这样才能了解耕地实际

情况，为农业生产提出合理建议。
“旱碱麦每亩播种量一般在 45斤左

右”“播种深度以3至5厘米为宜”……
当天，张明军跑了县里几家合作社，既
察实情，又解疑难。

张明军说，他们不但要为群众解决
生产中遇到的实际问题，更要通过调查
研究总结提炼，以“解剖一个问题”推
动“解决一类问题”，“比如如何开展盐
碱地改良、良种选育试种等。”

在沧州，一大批像张明军一样的农
业技术人员在主题教育中活跃在田间地
头，通过深入调研，查找盐碱地综合利
用方面的短板弱项，并提出改进意见和
建议。

沧州市对调研成果进行全面梳理，
归纳出重单项工作轻统筹谋划、重粮食
种植轻精深加工、重农业生产轻品牌营
销等问题。

聚焦发现的问题，沧州市加强理论

探究、学习外地先进经验，提出一系列
改进工作的具体举措：就提升盐碱地地
力水平，提出强化技术集成利用；就耐
盐碱新品种研发，提出抓好新技术新品
种试验示范，加快科技成果落地转化；
就打造盐碱地特色农业品牌，提出发展
农产品精深加工，开展绿色食品、有机
农产品和地理标志农产品认证……

沧州市农业农村局党组书记、局长
刘俊义说：“调研成果不仅在明晰当前
工作重点上发挥作用，还为加强前瞻性
思考、全局性谋划提供了重要依据。”

目前，沧州市在充分调研论证基础
上，谋划了总投资 45.05亿元的三大类
项目，以做好盐碱地特色农业这篇大文
章为目标，下大力推动各项工作取得新
进展，努力打造全国盐碱地创新利用试
验示范区、盐碱地特色产业振兴样板
区，形成更多盐碱地综合利用的“沧州
经验”。

以一线调研促盐碱地综合利用以一线调研促盐碱地综合利用
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本报讯（记者闫晓楠 通讯员王茹
静）“现在绝大多数涉税业务网上就能
办理了，到办税大厅还有快速窗口，
来了就办，办完就走，复杂业务有专
家坐席‘一对一’服务，对于我们中
介机构来说太便利了。”日前，沧州市
佳裕会计咨询服务有限公司的景女士
在新华区税费服务中心办理完业务后高
兴地说。

这一幕得益于新华区持续推进优化
营商环境工作。今年以来，新华区持续

把优化营商环境作为推动全区高质量发
展的重要突破口和着力点，全面落实各
项优化营商环境改革创新举措，深入
推进大数据、人工智能等前沿技术在
税务领域的运用，并创新建成税费服
务中心，实现智能办税，大幅提升了经
营主体满意度。

税费服务中心以“快速办、专家
办、远程办”为核心功能，对日常十项
简单业务进行快速办理，实现了来即
办、办即走；设置4个专家坐席，提升

了服务的适配度；设置远程帮办区，
对电子税务处理、远程业务帮办，按
照岗位设置和人员分配进行集中处
置，提高了服务质效；设置纳税人权
益保护中心，对政策适用、疑难问
题、特殊诉求迅速响应，最大限度保
证了纳税人权益；设置自助办理区、
纳税人学堂、休息等候区，保证大厅
业务不缺位。自 9月新型税费服务中心
投入使用以来，入厅人数明显减少，截
至目前，为特殊人群办理业务36次，办

理特殊事项774户次。
同时，新华区组织开展了“集中聚

民意，开门议办税”活动，广泛听取纳
税人和社会各界的意见建议，让改进服
务更加有的放矢。目前，已组织涉税中
介机构、金融保险、交通运输等行业的
观摩活动20余期，覆盖全区70%以上经
营主体，有效保证了经营主体对政策的
理解和适用。

新华区税务局相关负责人表示，下
一步，将继续深化“枫桥式”税务机关
建设，设置“一带一路”双语税收服务
专区，促进区域经济与国际经济合作，
把“枫桥经验”与税收治理现代化相结
合，不断完善制度机制，持续优化治税
环境和税收营商环境，为地方经济高质
量发展积极贡献税务力量。

本报讯（记者闫晓楠 通讯员刘学
成）“通过跨市域、跨省域输送家政服
务人员，让口碑好、能力强的职工获得
更高收益，促进与其他城市家政从业者
的业务交流，进一步提升服务品质，可
谓一举多得。”日前，在沧州市博泰家
政服务有限公司“民主大讲堂”现场，
职工李宁结合自身经历和典型案例向同
事们讲授工作经验。

这是运河区总工会推行企业“民主
管理+创新”工作模式的一个缩影。为
进一步丰富企业民主管理工作内涵，持
续发挥企业的主体作用，运河区总工会
探索推行“民主管理+创新”的工作模
式，鼓励企业结合生产经营现状，挖
掘内在潜能，发挥比较优势，努力在
精准创新方面取得突破，切实让民主
管理工作成为企业提升品质效益的

“催化剂”。
为有效提升企业的积极性和主动

性，运河区总工会建立了“三个优先”
的鼓励机制，让卓有成效的企业优先享
受普惠政策：优先纳入“工建联络员”
帮扶企业，助力提升工建水平；优先开
展主题实践活动，包括职工体育休
闲、文化书屋建设、健康义诊和组织
慰问活动等；优先协助争创先进示范

单位，扶持培育优秀集体和职工代
表。“我们综合利用各种渠道，激励企
业以民主管理为突破点，以创新为驱
动力，积极探索特色鲜明、具有实践
意义的‘精且实’的自选动作，让民
主管理工作有亮点、能落地、见实
效，避免大而化之。”运河区总工会负
责人说。

接下来，运河区总工会将持续开展
“民主管理进企业”和劳动法律监督体
检活动，以此为链条，吸纳更多企业参
与到民主管理创新实践中来，总结推广
有益的经验做法，让“民主管理+创
新”成为共同的实践理念，推动集体议
事协商结出丰硕成果。

加强民主管理工作加强民主管理工作 提升企业品质效益提升企业品质效益

运河区探索推行运河区探索推行““民主管理民主管理++创新创新””工作模式工作模式

新 华 区 创 新 建 成 税 费 服 务 中 心新 华 区 创 新 建 成 税 费 服 务 中 心
实现办税实现办税““全场景智慧化全场景智慧化””

本报讯（记者袁洪丽 通讯员杜明
雨） 记者从市教育局获悉，今年以来，
我市全力推进义务教育扩容建设，已全
部完成年度目标任务，进一步优化了全
市义务教育学校布局。截至目前，全市
共新建、改扩建开发区兴业路小学等义
务教育学校 25所，涉及 15个县 （市、

区），总投资 89353 万元，建筑面积
24.49 万平方米，提供公办学位 3.1 万
个。

为了提供更多的义务教育学位，我
市制定《2022—2025年义务教育学校扩
容提质工程建设规划》，逐年增加全市
公办义务教育有效学位供给。按照学位

紧缺程度和项目前期基础条件成熟程
度，精准确定2023年新建、改扩建学校
25所的工作目标。新建、改扩建义务教
育学校主要以建设校舍、增加学位为
主。相关部门成立扩容提质工程专班，
召开现场推进会议，面对面调度，逐校
听取汇报，分析情况、提出要求。安排

专人深入学校，实地查看工程进度，监
督工程质量，帮助解决工作中遇到的问
题，推动工程实施。组织各县 （市、
区）倒排工期，挂图作战，同时按照既
定标准，严格检查工程实际成效，不符
合要求的工程及时提出改进措施，立行
立改，确保建设任务如期完成。

今年新建改扩建义务教育学校今年新建改扩建义务教育学校 2525 所所
提供公办学位提供公办学位 33..11 万个万个

本报讯（记者闫晓楠）记者
从日前召开的市政府新闻办新闻
发布会上获悉，今年以来，我市
大力实施项目带动战略，聚焦关
键领域增强投资和项目建设实
效，持续深化和创新工程建设项
目审批制度改革举措，推出了全
流程管理服务导图、“智慧选
址”、“拿地即开工”等一系列改
革措施，建设项目审批服务效能
得到了大幅提升。

实施项目带动战略工作中，
我市大力推广、提升建设项目全
流程管理服务导图，将项目管理
导图细化为 19类建设项目全流
程管理服务导图，19类建设项
目全周期平均申请材料从169项
压减至 76项，精简率 55%，平
均审批环节从 39个压减至 5个，
压减率 87%；“智慧选址”方
面，企业可通过手机实现智能选
址、在线合规性检测和实时选址
咨询，减少往返跑办，降低前期
成本，目前我市通过“智慧选
址”系统已发布 54块标准地约

7500亩，出让 15块，向金融机
构推送项目信息377条，银行为
23 个项目发放贷款 21.7 亿元；
聚焦“拿地即开工”，形成了东
光县项目手续推进横道图、河间
市“五天四证”、沧州高新区告
知承诺等典型做法，力促建设项
目早日开工建设，企业尽快投产
受益。

此外，我市还全面推进工程
建设项目审批标准化规范化便利
化，落实建设工程质量、安全监
督和简易低风险项目施工图审查
告知承诺制，并充分依托工程建
设项目审批管理系统，实现了审
批、备案、评估评审、中介服
务、市政公用服务等事项全部线
上办理，进一步推进建设项目审
批全流程网办。下一步，我市将
持续推进工程建设项目审批标准
化规范化便利化，深入推进工程
建设项目审批制度改革，不断提
升项目审批网办深度，有效提升
建设项目服务水平，着力打造一
流投资建设环境。

我市建设项目我市建设项目
审批服务效能大幅提升审批服务效能大幅提升
1919类建设项目平均审批环节压减率达类建设项目平均审批环节压减率达8787%%

转作风 优环境 促发展


